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En marcha la obra del Centro Acuático, la
mayor inversión de la historia de Cabanillas

Las obras de construcción del nuevo
Centro Acuático Municipal de Cabanillas
del Campo ya están a pleno ritmo. El alcal-
de, José García Salinas, presidió el pasado
jueves 14 de marzo el acto de colocación
de su «primera piedra». La construcción
de este centro supondrá, según dijo el pri-
mer edil, «la inversión pública más importan-
te, en términos económicos, de la historia de
Cabanillas».

El protocolario evento de esta primera
piedra contó con la asistencia de buena
parte de la corporación municipal, con ediles
del Equipo de Gobierno y de los grupos
de oposición, y representantes de otras
administraciones, como la subdelegada del
Gobierno de España en Guadalajara, la
vecina de Cabanillas Mercedes Gómez; la
delegada provincial de Igualdad, Laura Gil,
en representación del Gobierno Regional;
y la vicepresidenta de la Diputación, Susa-
na Alcalde. También asistieron varios repre-
sentantes de clubes deportivos de la locali-
dad, y el deportista de elite cabanillero Fer-
nando Alburquerque, nadador y socorris-
ta, varias veces campeón de Europa.

«Sin temor a equivocarnos, podemos califi-
car este día de ‘histórico’ para Cabanillas. Este
acto de primera piedra significa que, por fin, la
anhelada piscina cubierta está en marcha, tras
muchos años de proyecto frustrado por distin-

tas situaciones y dificultades del pasado. Pero
ya estamos en obras, y ya no hay vuelta atrás»,
dijo el alcalde su intervención. Salinas re-
cordó que la construcción de este Centro
fue un compromiso que asumió en 2019,
y que en el pasado mandato se logró el
crédito necesario para iniciar los trámites,
se culminó la redacción del proyecto, y las
obras quedaron adjudicadas. «Ahora, en el
inicio de este mandato, ya tenemos las máqui-
nas sobre el terreno, y pronto inauguraremos
una instalación deportiva de primera magni-
tud», añadía.

García Salinas destacó el hecho de que
esta obra es la mayor inversión de la histo-
ria de la localidad en una infraestructura
pública; una obra de más de 5 millones de
euros, a los que se sumará después la par-
tida de equipamiento, y que permitirá que
Cabanillas cuente con una moderna pisci-
na climatizada de dos vasos, uno de apren-
dizaje y otro de 25 metros. «Además hemos
sido ambiciosos, y aquí tendremos también, en
los exteriores del complejo, la segunda piscina
de verano del municipio, también con dos va-
sos. Y al tiempo el centro no será exclusiva-
mente de natación, pues está previsto que cuen-
te con un gimnasio que permita ampliar la ca-
pacidad del nuevo Centro Fitness, y con una
zona de restauración”, comentaba el edil.
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Dos piscinas de 25 metros y dos vasos de
aprendizaje en el nuevo Centro Acuático

Viene de la portada
En el acto de inicio de obras del nuevo

centro, el alcalde destacó el compromiso
del Ayuntamiento con la mejora de las ins-
talaciones deportivas, recordando que en
los últimos 8 años se han acometido pro-
yectos tan importantes como la renovación
del terreno de juego del campo de fútbol
principal, con más de 600.000 euros de
inversión; y la construcción del Centro Fit-
ness, de más de 2 millones. Además, está
próxima otra inversión de casi un millón
de euros para mejoras en el complejo Ra-
miro Almendros. «Es mucho dinero dedicado
a que nuestros vecinos y vecinas tengan las
mejores opciones para practicar deporte», re-
señaba el primer edil. Salinas destacó tam-
bién el importante momento inversor que
atraviesa el municipio, ya que están coinci-
diendo en el tiempo tres obras importantí-
simas: Centro Acuático, Centro de Salud, y
Edificio Municipal de Seguridad.

En el futuro, La Caja
Por otro lado, el alcalde avanzó que,

como proyecto de futuro, a medio plazo
hay previsto que junto a este nuevo Cen-
tro Acuático se construya «La Caja», un
pabellón multiusos que será, por un lado,
el segundo polideportivo de la localidad,
pero que además albergará otros eventos
socioculturales, como gran contenedor de
actividades deportivas, lúdicas, culturales o
del ámbito económico: «Será el siguiente reto,
y lo abordaremos cuando terminemos este»,
anunciaba el alcalde.

Tras Salinas, el arquitecto Carlos Barrio,
redactor del proyecto, explicó las caracte-
rísticas técnicas de la nueva instalación. Se
trata de un centro dimensionado para las
necesidades de Cabanillas de las próximas
décadas, con 4.000 metros cuadrados. Con
el agua como principal eje, el usuario en-
contrará un complejo distribuido en dos
áreas: piscina exterior y la piscina interior.
La parte externa alberga una piscina gran-
de de verano, junto con otro vaso dirigido
al público infantil. Las piscinas están orien-
tadas para aprovechar las máximas horas
de soleamiento junto con el disfrute perso-
nal. En el interior está la piscina principal
cubierta y climatizada, de 25 metros de lar-
go y con seis calles, destinada a la nata-
ción. Se completa con un vaso de aprendi-
zaje. El centro incluye además gimnasio, salas
polivalentes y zonas de esparcimiento.

Finalizados los discursos, alcalde, con-
cejales de Deportes, y representantes de
otras administraciones, pusieron la tradi-
cional urna con periódicos, monedas  y una
bandera de Cabanillas, para proceder a su
enterramiento en la zona de cimentación
de las paredes del edificio.

Salinas avanzó que se proyecta para el futuro un pabellón multiusos junto a la nueva piscina

De arriba a abajo: Intervención del alcalde en el acto de la primera piedra del
nuevo Centro Acuático; explicación técnica ofrecida por el arquitecto de la

instalación, Carlos Barrio; y foto de familia de la corporación municipal y las
autoridades asistentes al histórico acto de inicio de obras



El POM ya regula la instalación
de parques solares y eólicos

Año y medio después de que el Ayunta-
miento aprobara una suspensión de licen-
cias para la instalación en la localidad de
macroparques de energía solar (medida que
se tomó en el contexto de la aparición de
varios proyectos que amenazaban, por su
cercanía, zonas residenciales y parajes na-
turales de la localidad) el consistorio
cabanillero ha sacado adelante la modifi-
cación parcial de su Plan de Ordenación
Municipal, que se decidió acometer mien-
tras estas licencias estaban suspendidas, de
cara a ordenar el territorio, y establecer
con claridad dónde sí y dónde no pueden
ubicarse este tipo de instalaciones.

Esta modificación del POM salió adelante
en una sesión de Pleno Ordinario celebra-
da el pasado 26 de marzo, y lo hizo sin
votos en contra: apoyo de 13 concejales
(los del Equipo de Gobierno del PSOE y
los grupos políticos de Vox y Unidas Pode-
mos) y la abstención de los cuatro ediles
del PP. Según explicó el alcalde, José Gar-
cía Salinas, la modificación del POM viene
a «ordenar el territorio del término municipal»,
estableciendo que sí se permiten las insta-
laciones de autoconsumo en cualquier con-
texto (residencial o industrial), pero se li-
mita la instalación de grandes plantas de
generación, básicamente, a su ubicación en
zonas de suelo industrial. La modificación,
dijo Salinas, ha sido fruto de un concienzu-
do trabajo del departamento técnico de
Urbanismo, y cuenta con todos los infor-
mes favorables, por lo que una vez produ-
cida esta aprobación inicial, se remitió a la
Consejería de Fomento, organismo compe-
tente para dar su visto bueno.

Este asunto de la modificación del POM
fue el más trascendente en un Pleno en el
que el Ayuntamiento también aprobó un
reconocimiento extrajudicial de créditos
para el abono de tres facturas pendientes
de pago por servicios prestados en ejerci-
cios anteriores (salió adelante con el voto

del PSOE y Unidas Podemos, y la absten-
ción de PP y Vox), y en el que el grueso del
tiempo y las discrepancias mayores se lo
llevó el debate de tres mociones de carác-
ter político que se trataron a continuación:
una presentada por el Grupo Socialista, otra
conjunta de PP y Vox, y una más de Unidas
Podemos.

Así, se aprobó una moción del PSOE en
contra del veto que el Senado, con la ma-
yoría del Partido Popular, pretende impo-
ner a la senda de estabilidad planteada por
el Gobierno, una decisión que puede su-
poner que de nuevo regresen las restric-
ciones de gasto que se establecían a comu-
nidades autónomas y ayuntamientos, y que
perjudica de manera clara a consistorios
como el de Cabanillas, completamente sa-
neado, con deuda cero, al restringir la ca-
pacidad de gasto e inversión del consisto-
rio, a pesar de contar con remanentes de
tesorería para poder utilizarlos en actua-
ciones necesarias. Esta moción se aprobó
con el voto del PSOE, la abstención de
Unidas Podemos, y la oposición de PP y
Vox.

También se aprobó una moción presen-
tada por PP y Vox de modo conjunto, que
protestaba contra el establecimiento del
nuevo impuesto del «canon del agua» que
va a sacar adelante la administración auto-
nómica, adaptando una directiva europea
de obligado cumplimiento. PSOE y Pode-
mos se abstuvieron, así que la propuesta
salió adelante con 7 votos a favor (PP-Vox),
diez abstenciones y sin votos en contra.

Fue rechazada finalmente una moción
de Unidas Podemos que pretendía instar a
la Junta de Comunidades a declarar a Ca-
banillas del Campo como «zona residen-
cial tensionada» en materia de vivienda. Esta
propuesta sólo contó con el voto favora-
ble de la edil de Unidas Podemos, el voto
en contra de PP y PSOE, y la abstención
de Vox.

Cabanillas ofrece a
la Junta una parcela
municipal para VPO

El Ayuntamiento se ha puesto en con-
tacto con la Administración Regional
para ofrecer una parcela municipal re-
servada para vivienda protegida, para un
proyecto que quiere desarrollar la Junta
de construcción de viviendas VPO en la
región. Se trata de un terreno de 6.782
metros cuadrados, con más de 11.000
metros de edificabilidad, y donde se cal-
cula que podrían levantarse unas 90 vi-
viendas en altura, que el consistorio que-
rría dedicar esencialmente a jóvenes. La
parcela está en una zona de pleno desa-
rrollo urbanístico, entre la calle Senda
de los Pobres y la Avenida Molina de
Aragón. En concreto es la Parcela CP
(Colectivo Protegido) número 2, de los
sectores 8, 9 y 10, de acuerdo a la no-
menclatura del Plan de Ordenación
Municipal vigente.

Se trataría de una primera fase de un
plan en el que el Ayuntamiento también
está dispuesto a implicar a la Empresa
Municipal de Suelo, Vivienda y Servicios,
«Suvicasa», si fuera necesario en próxi-
mos desarrollos, pero que inicialmente
se piensa para acogerse al proyecto que
impulsa el Gobierno Regional, para la
construcción de 10.000 viviendas pro-
tegidas en Castilla-La Mancha, en cola-
boración con la Confederación de Coo-
perativas. La disponibilidad de la parce-
la ya ha sido trasladada por parte del
Equipo de Gobierno al delegado pro-
vincial de la Consejería de Fomento en
Guadalajara. «Nuestro interés es ayudar a
mucha gente joven que nació en Cabanillas
cuando se produjo la expansión demográfi-
ca del municipio a mediados de los 90 y
principios de los 2000, y que ahora está
buscando vivienda para poderse emancipar
sin salir de su pueblo», explica el alcalde.

Aprobada la modificación del Plan de Ordenación Municipal

Salinas, vicepresidente
de la Red de Ciudades
Saludables de España
El alcalde de Cabanillas del Campo,

José García Salinas, fue nombrado el
pasado 27 de febrero nuevo Vicepresi-
dente 1º de la Red Española de Ciuda-
des Saludables (RECS), organismo depen-
diente de la Federación Española de Mu-
nicipios y Provincias al que acaba de
integrarse también nuestra localidad.
Salinas se incorpora de este modo a la
dirección de una red que agrupa a mu-
nicipios en el marco del programa «Ciu-
dades Saludables-Healthy Cities» de la
Organización Mundial de la Salud. El pre-
sidente de la RECS es Luis Partida, alcal-
de de Villanueva de la Cañada, y el otro
vicepresidente es Luis López Diéguez,
presidente de la Diputación de Ponte-
vedra.



El Ayuntamiento establece una red de
desfibriladores municipales en Cabanillas

Cumpliendo un compromiso electoral
del Equipo de Gobierno, el Ayuntamiento
ha completado la instalación de un com-
pleto juego de nuevos desfibriladores DESA,
desplegando el proyecto «Cabanillas Car-
dioprotegida». El objetivo ha sido cubrir
los edificios públicos municipales con uno
de estos aparatos. En total se han adquiri-
do 13 nuevos DESA, de los que diez están
en los siguientes edificios: Ayuntamiento,
Polideportivo San Blas, Centro de Mayores,
Biblioteca León Gil, Casa de la Cultura,
Centro Joven, Instituto Ana María Matute,
y en los tres colegios públicos de la locali-
dad (San Blas, Los Olivos y La Senda). Los
otros tres aparatos nuevos son desfibrila-
dores portátiles, que van en las unidades
móviles de Policía Local y Protección Civil.

Algunos de estos equipos llegan a edifi-
cios que carecían de ellos hasta la fecha,
mientras que otros (como el del edificio
consistorial o el Polideportivo) sustituyen
equipos anteriores por otros de mejores
prestaciones. En el caso de los tres DESA
portátiles, se sustituye uno antiguo de la
Policía Local, y se incrementa la dotación
con otros dos aparatos más. Aparte, cabe
reseñar que el edificio del Centro Fitness
Municipal ya disponía de uno de estos apa-
ratos de última generación desde su aper-
tura hace un año, así como el Campo de

Fútbol, lo que completa un equipamiento
total de 16 desfibriladores de última gene-
ración repartidos por todo el municipio.

Este proyecto se está complementando
en estos días con cursos de formación para
el manejo de los aparatos, que se imparti-
rán a todas las personas que sean suscep-
tibles de necesitar usarlo en un momento
dado, tanto personal municipal y técnicos
de las instalaciones deportivas, como per-
sonal de los centros educativos. La inver-
sión coincide en el tiempo con la adhesión
de Cabanillas a las Red Española de Ciu-
dades Saludables de la FEMP, y formará parte
esencial del futuro «Plan de Salud Local»
que tiene que elaborar el consistorio.

El Desfibrilador Externo Semiautomáti-
co (DESA) es un dispositivo extrahospita-
lario, con el que se intenta revertir una
parada cardíaca. La persona que padece la
parada pierde la consciencia y la respira-
ción debido a un fallo cardíaco del cora-
zón, y ante esta situación, la actuación rá-
pida de reanimación es fundamental, y pue-
de suponer la diferencia entre la vida y la
muerte. Realizar masaje cardíaco y aplicar
la descarga de estos aparatos en los pime-
ros minutos reduce hasta un 90% las posi-
bilidades de muerte. Son aparatos diseña-
dos para su uso por personal no necesa-
riamente sanitario, de modo muy intuitivo.



Se incorporan las
primeras trabajadoras
del Plan de Empleo

En los últimos días se han incorporado
al Ayuntamiento seis nuevas trabajadoras
que han llegado al consistorio a través del
nuevo Plan de Empleo. El Salón de Plenos
acogió en la mañana del lunes 1 de abril la
incorporación de cinco de estas trabaja-
doras, y el viernes 5 de abril llegó una sex-
ta. Se trata del desarrollo en la localidad
del programa «Apoyo Activo al Empleo en
Castilla-La Mancha», que impulsa la Junta
de Comunidades, y al que está acogido el
consistorio cabanillero.

Así, han comenzado a trabajar en el con-
sistorio empleadas que prestan servicio en
diferentes departamentos e instalaciones
municipales: Casa de la Cultura, Archivo
Municipal, Centro Joven, una persona de
apoyo administrativo, la coordinadora del
plan, y una orientadora laboral, que ya se
incorporó el 18 de marzo.

Los dos ediles de Empleo, Abigail Cor-
dero y Javier Inés, fueron los encargados
de dar la bienvenida a las nuevas emplea-

das, en una reunión en la que también se
ofrecieron instrucciones y normas básicas
de funcionamiento.

Además de estas seis trabajadoras, hay
otras diez personas beneficiarias de este
Plan de Empleo 2024 en Cabanillas, que se
incorporarán en junio, cuando finalicen un
curso de formación previo que este año

está ligado al programa regional, y que se
está desarrollando en las instalaciones de
formación de la empresa DSL en Cabani-
llas. Es un curso sobre logística y trabajo
en almacenes, que busca incrementar las
posibilidades de empleabilidad y retorno
al mercado laboral de determinados perfi-
les profesionales.

ESPECTACULAR SIMULACRO DE EMERGENCIAS.- Cabanillas vivió el 21
de marzo un espectacular simulacro de emergencias organizado por el Go-
bierno Regional en colaboración con el Ayuntamiento, y que implicó a más
de 110 personas. El objetivo era reforzar los protocolos del Plan Especial de
Emergencias de Protección Civil ante el riesgo de Inundaciones (PRICAM).
Se recrearon distintas situaciones: desde un accidente de tráfico a un vertido
tóxico, pasando por inundaciones, un senderista desaparecido, o el hundi-
miento del tejado del Colegio San Blas. Participaron efectivos de Guardia
Civil, Policía Local, Bomberos del Ayuntamiento de Guadalajara y del Con-
sorcio Provincial, Sescam, Cruz Roja, y voluntarios y voluntarias de varias
agrupaciones de Protección Civil.

Conmoción por
el fallecimiento del
vecino Juanan Ujados

Ha creado gran conmoción en Caba-
nillas el fallecimiento de nuestro conve-
cino Juan Antonio Ujados de la Fuente.

Copropietario de la Clínica Veterina-
ria La Campiña, «Juanan», como era por
todos conocido, falleció el domingo 31
de marzo de modo repentino, cuando
tan solo contaba 49 años de edad.

Reconocido deportista, miembro del
Club Taekwondo Cabanillas, Juan Anto-
nio era una persona muy querida y co-
nocida, especialmente entre los vecinos
y vecinas con mascotas, que recurrían a
sus servicios. Ligado asimismo al muni-
cipio de Robledo de Corpes, su falleci-
miento también ha dejado una profun-
da consternación en los pueblos de la
Sierra Norte, donde era igualmente muy
querido.

Desde el Ayuntamiento de Cabani-
llas del Campo la institución mandó su
pésame a su esposa, Sara, a sus dos hi-
jos, y al resto de familiares y amigos.
Descanse en paz.



Cabanillas vivió con intensidad el
Día Internacional de la Mujer 2024

Una decena de actividades se sucedie-
ron en Cabanillas del Campo con motivo
del Día de la Mujer de este año, con even-
tos organizados en torno a la fecha del 8
de marzo.

Por un lado, del 5 al 8 de marzo se pro-
yectaron cortometrajes en el Centro de
Mayores abordando la temática de la Igual-
dad de Género, con contenidos sobre las
dificultades para la conciliación familiar en
los cuidados y los estereotipos de género.

Antes del propio 8M hubo también dos
interesantísimas conferencias en la Casa de
la Cultura. El miércoles 6 de marzo, dentro
Plan Local de Salud Mental, las psicólogas
Teresa Ortega y Pilar Carmona ofrecieron
una charla sobre «Relaciones sanas: estra-
tegias para crear vínculos seguros» que
registró una gran entrada y resultó intere-
santísima, con una hora y media de inter-
vención. Al día siguiente, jueves 7 de mar-
zo, la reputada criminóloga Beatriz Izquier-
do disertó sobre «Acceso de menores a la
pornografía, y otros peligros online», en una
charla iniciativa de la Mesa de Juventud de
la localidad, a la que acudieron decenas de
profesionales que trabajan con menores,
tanto en Cabanillas como en localidades
del entorno.

El viernes 8 de marzo se desarrollaron
cinco actividades. El día comenzó en la Bi-
blioteca León Gil, con un acto cultural de
homenaje a las mujeres de la Generación
del 27, «Las Sinsombrero», con una lectura
pública de textos escogidos en la que par-
ticiparon concejales y diversos colectivos
y clubes de la localidad, y que fue un gran
éxito. Luego en el Ayuntamiento, los dos
ediles de Igualdad, Abigail Cordero y Javier
Inés, realizaron la lectura pública del Mani-
fiesto del 8M en Castilla-La Mancha. Y mien-
tras, en el IES Ana María Matute se desa-
rrolló otra actividad de concienciación con
chicos y chicas, duranter el recreo. Elabo-
raron un mural participativo, en el que los
adolescentes colgaron mensajes alusivos a
la jornada.

Por la tarde, y siguiendo con la Juven-
tud, el Programa de Educación de Calle
desarrolló una actividad en la que chicos y
chicas recorrieron las calles del municipio
buscando localizaciones con nombres de
mujer, para reflexionar sobre su presencia
minoritaria respecto a los homenajes a hom-
bres.

Esa misma tarde del viernes 8 de marzo
la Concejalía de Deportes organizó un fan-
tástico «Desafío Fitness» en el que partici-
paron nueve mujeres (cuatro parejas y una
mujer que compitió a título individual) y
que ganaron las vecinas Eva Serrano y
Nerea Peco. El campeonato consistía en una
serie de pruebas físicas, y sustituyó a un
torneo de pádel que hubo de suspenderse
por las inclemencias del tiempo, pero que
se celebrará este próximo 27 de abril.

Homenaje a las escritoras de la Generación del 27, «Las Sinsombrero»

La lectura del Manifiesto del 8M se
celebró en el Salón de Plenos

Exposición de trabajos escolares sobre
«Mujeres Referentes de CLM»

Eva Serrano y Nerea Peco ganaron el  «Desafío Fitness» del Día de la Mujer

Conferencia sobre pornografía e
infancia ofrecida por Beatriz Izquierdo

Charla del Plan Local de Salud Mental
sobre relaciones humanas

Finalmente, hay que reseñar que del 18
al 22 de marzo pudo disfrutarse de una
exposición de trabajos escolares sobre
«Mujeres Referentes de Castilla-La Mancha»,
que se mostró en la Casa de la Cultura,
organizada por el Centro de la Mujer, con
aportaciones de todos los centros educati-
vos del municipio, los tres colegios de Pri-
maria, el instituto Ana María Matute, y tam-

bién la Escuela Infantil Municipal «Tres To-
rres».

Se quedó sin poder celebrarse el acto
central del 8M de encuentro con escolares
en la Casa de la Cultura, y que se aplazó
por el mal tiempo. No obstante el mismo
ha quedado programado para este mes, y
se desarrollará el miércoles 17 de abril,
organizado por el Centro de la Mujer.











«Zendo» es una peluquería y cen-
tro de estética que abrió sus puertas
en Cabanillas hace doce años. Ubi-
cado en la calle Alto Rey, lo regenta
Cristina Ángel Antón, que coordina
a un gran equipo de especialistas.

- ¿Cómo y cuándo tuvo la idea de
abrir este negocio?

- En 2011 me tome un paréntesis en mi
vida laboral, para reponer fuerzas y orga-
nizar mis ideas. Viajé al extranjero, y tras
mi vuelta tenía claro a qué quería seguir
dedicándome. Las circunstancias de ese mo-
mento me llevaron a abrir «Zendo».

- ¿Por qué eligió esta ubicación?
- Creo que para este tipo de comercio

lo mejor es una ubicación discreta y de
fácil acceso, y esta cumplía los requisitos.

- ¿Qué encontramos en su estable-
cimiento? ¿Qué le distingue del res-
to?

- En Zendo nos gusta la cercanía con
las personas que acuden a nuestro centro,
para poder ofrecerles un trato personali-
zado que se ajuste a sus necesidades.

- ¿Qué balance hace de estos años?
En general, bueno. No hemos dejado de

crecer. Pero seguimos aprendiendo cada día
para dar nuestra mejor versión.

- Y si volviera a emprender hoy,

Cristina Ángel Antón / Centro estético Zendo

Víctor Verdú / Lavandería Lavamac

muy bien a qué se debe, pero creo que en
estos últimos años parece que la vida co-
mercial del municipio se está moviendo.

- ¿Cómo es el cliente de Cabanillas
del Campo?

- En lo que a mi respecta, yo estoy en-
cantada con todas las personas que entran
en mi centro. Me han aportado mucho, y
se ha creado un ambiente de familiaridad
que a mí me reconforta. Y me ocurre tanto
con personas que ya llevan un largo reco-
rrido con nosotras, como con otras que
vienen por primera vez.

- ¿Cómo cree que se puede defen-
der el comercio local del comercio
electrónico?

- En nuestro caso es necesario el con-
tacto directo.

- ¿Utiliza las redes sociales o las
nuevas tecnologías para dar difusión
a su negocio? ¿Y el comercio online?

- La verdad es que no he entrado mu-
cho en ese campo. Quizá en algún momento
lo llevemos  a cabo. Pero hasta entonces lo
seguiremos haciendo como ahora.

- ¿Tiene algún tipo de iniciativa, ac-
tividad o idea de futuro que quiera
hacer llegar a los vecinos y vecinas?

 - Siempre estamos innovando para acer-
carnos a las demandas que puedan surgir.

«Lavamac» es una lavandería de
autoservicio que ha abierto hace po-
cas semanas en Cabanillas. Está ubi-
cada muy céntrica, en la calle Miguel
Hernández, en un lateral de la Plaza
del Pueblo. Su gerente es Víctor Ver-
dú.

- ¿Cómo y cuándo tuvo la idea de
abrir este negocio?

- Hace algo más de un año empezamos
a pensar en abrir un pequeño negocio aquí
en Cabanillas. Teniendo en cuenta los ser-
vicios que ya hay, entendimos que una la-
vandería autoservicio ubicada en el centro
podría funcionar.

- ¿Por qué eligió esta localización?
- Porque el local, junto al Ayuntamiento,

Correos, etcétera, nos pareció que era el
más fácil para que todos los vecinos de
Cabanillas pudieran ubicarlo.

- ¿Qué encontramos en su estable-
cimiento? ¿Qué le distingue?

- Tenemos un servicio de recogida y en-
trega gratuito para los negocios de Caba-
nillas, que les ahorra el tiempo que perde-
rían esperando el proceso de su colada.

- ¿Qué balance hace del tiempo que
llevan abiertos?

- Llevamos apenas tres meses y el reci-
bimiento ha sido muy bueno, pero es de-
masiado pronto para hacer balances.

- Si volviera a emprender hoy,
¿cambiaría alguna decisión?

- De momento, no. Pero estamos abier-
tos a realizar los cambios que sean necesa-

¿cambiaría alguna decisión?
- Creo que no. Claro que a lo largo de

los años siempre hay cosas que no salen
siempre como uno quiere. Pero eso forma
parte de proceso.

- ¿Cómo valora la situación gene-
ral del comercio de cercanía en Ca-
banillas?

- Pues hay  comercios que funcionan, y
otros que no lo hacen. Realmente no sé

rios para un mejor funcionamiento.
- ¿Cómo valora la situación gene-

ral del comercio de cercanía en Ca-
banillas del Campo?

- Es complicado. Las grandes superficies
continúan ganando terreno. Aún así, estoy
convencido de que cuanto mayor sea la
oferta, más nos beneficiaremos en la co-
munidad.

- ¿Cómo es el cliente de Cabani-
llas?

- Con el poco tiempo que llevamos, sólo
puedo decir que han sido muy comprensi-

vos con nosotros con los pequeños pro-
blemas de ajuste de las primeras semanas.

- ¿Cómo se puede defender el co-
mercio local del comercio electróni-
co?

- Dando calidad en el servicio. Es funda-
mental que el cliente confíe en que en su
comercio de cercanía va a encontrar la in-
formación necesaria para su caso particu-
lar, y que al otro lado hay alguien que va a
atenderle personalmente y no a través de
un programa de IA.

- ¿Utiliza las redes sociales o las
nuevas tecnologías para dar difusión
a su negocio? ¿Y el comercio online?

- Las nuevas tecnologías son necesarias
para poder ofrecer un mejor servicio. Pero
en nuestro caso, las redes sociales son me-
nos importantes que el boca a boca. Es
cuestión de confianza. Y bueno, nuestra ac-
tividad como lavandería no admite el co-
mercio online.

- ¿Algún tipo de iniciativa que quie-
ra hacer llegar a vecinos y vecinas?

- En los próximos días habilitaremos una
web en la que podrán ver si las máquinas
están libres, ocupadas o cuanto tiempo van
a tardar en quedarse libres. También servi-
rá para poder pagar con tarjeta de crédi-
to/débito. Nos gustaría ofrecer un servicio
de planchado para que los clientes que lo
requieran puedan dejar su colada y reco-
gerla limpia, seca y planchada. Pero tenien-
do en cuenta que no somos una tintorería.
El planchado sería un servicio opcional.



La Iglesia de Cabanillas estrena
una nueva talla del Resucitado

El templo parroquial de San Pedro y San
Pablo de Cabanillas, y el conjunto de la
comunidad católica del municipio, celebra-
ron el pasado 31 de marzo un Domingo
de Resurrección muy especial, ya que fue
el de la presentación en sociedad de una
nueva talla de «Cristo Resucitado» con la
que ya cuenta la localidad. Se trata de una
imagen que representa a Jesús venciendo
al pecado y la muerte, un Cristo de Pascua
realizado en madera, y que ha sido esculpi-
do en el prestigioso taller de imaginería
religiosa «ArteMartínez», de Horche. La
adquisición por parte de la parroquia ca-
banillera ha contado con la colaboración
del Ayuntamiento.

El alcalde, José García Salinas, junto a
varios ediles de la corporación, participó
el domingo de la ceremonia en la que se
presentó la nueva imagen. Inicialmente la
talla, junto a la de la Virgen, debía haber
procesionado por las calles del casco, para
protagonizar el tradicional «encuentro» de
madre e hijo. Sin embargo, las condiciones

meteorológicas impidieron el desfile calle-
jero, por lo que la representación del en-
cuentro de Cristo y Virgen se celebró en el
interior del templo. Asimismo, cabe desta-
car la presencia de la Banda de Música Pro-
vincial de la Diputación de Guadalajara, que
al no poder amenizar la procesión previs-
ta, sí tocó algunos temas en el interior del
templo, antes del inicio de la eucaristía ha-
bitual de esta jornada.

Con esta ceremonia, la parroquia ponía
fin a las celebraciones de una Semana San-
ta marcada por la lluvia y el frío. No obs-
tante cabe destacar el desarrollo de la pro-
cesión del Viernes Santo, que finalmente sí
se pudo celebrar por el recorrido previsto,
gracias a que la lluvia dio algunas horas de
tregua. No fue posible, no obstante, la ins-
talación de la gran Cruz luminosa que la
Hermandad de Cabanillas suele poner en
estas fechas en los cerros que rodean el
término municipal, porque los accesos es-
taban impracticables por el intenso agua-
cero de las horas previas.

Los adjudicatarios de
huertos urbanos se
forman antes de
comenzar a trabajarlos

Una quincena de vecinos y vecinas,
la mayoría de los que resultaron adjudi-
catarios de los nuevos huertos urbanos
municipales que ha habilitado el Ayun-
tamiento, acudieron a lo largo del pasa-
do mes de marzo a dos sesiones forma-
tivas, en un cursillo preparatorio orga-
nizado por el consistorio, de cara a ofre-
cerles los mejores consejos para gestio-
nar sus nuevos huertos.

El curso lo impartió el ingeniero fo-
restal José Luis Jiménez, de la empresa
Raga, concesionaria del mantenimiento
de zonas verdes en Cabanillas, y mer-
cantil que hizo la obra para la habilita-
ción de estas parcelas.

El primer sábado se ofreció una char-
la sobre aspectos como el tipo de suelo
que tienen los huertos urbanos de Ca-
banillas, cómo realizar la rotación de cul-
tivos más eficaz, el calendario de planta-
ción más adecuado para estas latitudes,
y también nociones sobre asociación de
cultivos, abonado, riegos o tratamiento
de plagas, y se impartió en el Centro
Social Polivalente. El segundo sábado la
formación ya fue sobre el terreno, y de
carácter más práctico, sobre cómo im-
plementar un sistema de riego por go-
teo.

El curso fue inaugurado por el con-
cejal de Medio Ambiente, Javier Blanco,
quien dio la bienvenida a los participan-
tes, y fue el encargado de presentar al
ponente.

Cabe recordar que estos nuevos huer-
tos urbanos de Cabanillas están ubica-
dos en una parcela de titularidad muni-
cipal en la calle Jadraque, a la altura del
número 12, en una zona que linda con
la Cañada Galiana, junto al término
municipal de Marchamalo. La superficie
total de los huertos es de 1.500 metros
cuadrados, y están delimitados con un
vallado, con cerramientos de separación
entre cada pequeño huerto. Cada huer-
to tiene algo más de 25 metros cuadra-
dos de superficie.

El Ayuntamiento invirtió más de
48.000 euros en su habilitación, y el
pasado mes de febrero se realizó el sor-
teo entre las personas interesadas que
los solicitaron.

NUEVO MURAL EN EL INSTITUTO.- Dirigidos por un profesional del mura-
lismo, Israel «Nemo LKA Art», una veintena de estudiantes del IES Ana María
Matute participaron el pasado 19 de marzo en un Taller de Graffiti organiza-
do por el AMPA del centro. Entre todos crearon un mural donde la tipografía
grafitera es protagonista, y que embellece el murete que sostiene el vallado,
en la parte que da a la Carretera de Marchamalo. El mural lleva escrito un
lema: «Se es de donde se quiere ser», frase de la escritora que da nombre al
centro: «Se es de donde se quiere ser, y se pertenece a quienes se desea pertene-
cer», dejo escrito Ana Mª Matute en su obra ‘Paraíso inhabitado’.



RECUERDO A LAS VÍCTIMAS DEL 11M EN EL 20º ANIVERSARIO.- Un nutri-
do grupo de vecinos y vecinas se sumó el pasado lunes 11 de marzo a la
convocatoria de una concentración para guardar un minuto de silencio en
memoria de las víctimas del brutal ataque terrorista acontecido en los tre-
nes de Cercanías de Madrid 20 años atrás. Esta jornada del 11 de marzo está
declarada además  «Día Europeo de las Víctimas del Terrorismo» por el Par-
lamento y la Comisión Europea. La concentración de duelo y recuerdo había
sido convocada por el Ayuntamiento atendiendo a una propuesta de la Fede-
ración Española de Municipios y Provincias. La misma fue presidida por el
alcalde, José García Salinas, a quien acompañaron concejales y concejalas
del Equipo de Gobierno y la oposición, trabajadores y trabajadoras del con-
sistorio, y vecinos que pudieron acercarse a la cita.

Comerciantes locales aprenden
nociones de primeros auxilios
Los pasados días 3 y 10 de marzo el

Centro Social Polivalente, en la Glorieta Ma-
riano Pozo, acogió sendos cursos de la ini-
ciativa «Cabanillas Comercio Seguro», unos
talleres sobre atención a primeros auxilios
y emergencias organizados por la Conce-
jalía de Comercio del Ayuntamiento, e im-
partidos por el Equipo Sanitario de la Agru-
pación Local de Protección Civil.

Bajo la dirección del voluntario especia-
lista José Silva (técnico de emergencias sa-
nitarias), y con la participación de otros
tres voluntarios más (Gabriel García, Mara
Casas y Sara Ruiz), un nutrido grupo de
comerciantes del municipio recibió una for-
mación que resultó muy amena, interesan-
te y útil.

Abrió la jornada a las 10:30 de la maña-
na la concejala de Comercio del Ayunta-
miento de Cabanillas, Rosa María García,
quien fue la encargada de dar la bienveni-

da a las personas participantes y de agra-
decer a Protección Civil su interés en im-
partir estas charlas. Luego, y durante casi
cuatro horas, los voluntarios y voluntarias
mostraron al grupo de comerciantes va-
rios protocolos básicos de actuación ante
las situaciones de emergencia más comu-
nes que pueden presentarse en un estable-
cimiento comercial, tanto entre el personal
de la empresa como con la clientela.

Así, se abordaron situaciones como la
intervención ante un atragantamiento con
la «maniobra de Heimlich», cómo emplear
técnicas de reanimación cardiopulmonar
(RCP) ante infartos (también se enseñó el
funcionamiento de un desfibrilador), o pro-
tocolos esenciales en caso de sospecha de
un ictus. Otros asuntos tratados fueron los
protocolos de actuación ante hemorragias
por heridas, y actuaciones básicas en caso
de quemaduras.

Estudiantes de
Enfermería charlan

con Salinas sobre
salud pública local

Por segundo año consecutivo, el al-
calde de Cabanillas del Campo, José
García Salinas, fue invitado a un encuen-
tro organizado por la Facultad de Enfer-
mería y Fisioterapia de la Universidad de
Alcalá, para mantener una charla con
estudiantes de estas ramas sanitarias. Se
trata de un ciclo de charlas que los chi-
cos y chicas universitarios organizan con
distintos representantes públicos, y en
ellas los jóvenes entrevistan a los distin-
tos invitados para conocer diferentes
aspectos de su trabajo institucional. El
alcalde de Cabanillas ya acudió a uno
de estos encuentros en marzo de 2023,
y el pasado martes 12 de marzo de 2024
volvía a ser invitado con el mismo moti-
vo.

En la charla, desarrollada en la sede
de la Facultad (en el campus científico
de la ciudad de Alcalá) se habló de cues-
tiones como la composición social de
Cabanillas, la reciente inclusión de la lo-
calidad en la Red Española de Ciudades
Saludables de la FEMP, qué campañas de
salud pública se desarrollan a nivel lo-
cal, con qué recursos sanitarios cuenta
el municipio, o qué competencias tienen
los ayuntamientos en estas materias.  Tam-
bién se habló de cómo se trabajó a nivel
municipal la contingencia de la pande-
mia entre los años 2020 y 2022.

En Cabanillas se habló
de «muerte digna»

Más de una veintena de personas asis-
tieron el pasado 11 de marzo a la charla
impartida en la Biblioteca, organizada por
la Asociación «Derecho a Morir Digna-
mente», en la que se abordó qué es y
cómo funciona el Testamento Vital, do-
cumento que en Castilla-La Mancha re-
cibe el nombre oficial de Declaración de
Voluntades Anticipadas. Impartido por
dos miembros del grupo de Guadalajara
de esta asociación, Blanca Calvo y María
Castillo, el taller se extendió por espacio
de casi dos horas, en las que se aborda-
ron todos los pormenores de este docu-
mento, que sirve para que cualquier per-
sona pueda declarar anticipadamente
qué quiere que se haga con ella si, en el
momento en que se acerca su muerte,
no está en condiciones de expresar
cómo desea ser tratado médicamente.

El una primera parte el taller abordó
una reflexión sobre el concepto de la
muerte. En la segunda parte ya se infor-
mó a los asistentes sobre cómo se solici-
ta y tramita el documento (que en Ca-
banillas puede realizarse en la propia lo-
calidad desde el año 2019, en el Centro
de Salud).



Pablo Albo culminó
su periplo por colegios
de Cabanillas en los
Encuentros de Autor

El pasado viernes 1 de marzo culmi-
nó el ciclo «Encuentros Escolares con
Autor» de este curso 2023-2024, en el
que el protagonista de la edición fue el
escritor y narrador oral Pablo Pérez An-
tón, más conocido como Pablo Albo.

Estos Encuentros Escolares con Au-
tor son una iniciativa que organiza to-
dos los años el Ayuntamiento de Caba-
nillas, a través de su Biblioteca Munici-
pal León Gil, y que se desarrollan desde
hace muchos años, en una actividad
concertada con los colegios de Infantil y
Primaria. Con ella, un escritor o escrito-
ra especializado en Literatura Infantil y
Juvenil recorre todos los centros del
municipio durante un par de semanas,
manteniendo sesiones de narración oral
con todos los niños y niñas escolariza-
dos en el municipio, desde Infantil de 3
años, hasta 6º de Primaria.

«Es una auténtica joya de nuestra pro-
gramación cultural en el ámbito de la ani-
mación a la lectura. Los chicos y chicas dis-
frutan de una experiencia muy especial, que
comienza semanas antes de la llegada del
protagonista de cada edición, cuando en los
colegios, y en función de los niveles, selec-
cionan libros del autor de cada año, y los
trabajan previamente a su visita. Es una
apuesta decidida del Ayuntamiento por la
Literatura Infantil y Juvenil y la narración oral,
y un ejemplo de cooperación entre el ámbi-
to municipal y los colegios», señala la con-
cejala de Cultura, Rosa María García,
quien agradeció a Albo su implicación a
lo largo de estos días.

En esta edición han sido 27 las sesio-
nes de narración que Pablo Albo ha pro-
tagonizado en estos encuentros, entre
el 20 de febrero y el 1 de marzo. En
total han sido ocho jornadas escolares
completas dando charlas a los chicos y
chicas. Los días 20 y 21 de febrero visi-
tó el Colegio San Blas; el día 22 estuvo
entre el San Blas y Los Olivos; los días
23 y 27, el Colegio Los Olivos; el día 28
entre Los Olivos y La Senda; y el ciclo
finalizó los días 29 de febrero y 1 de
marzo, íntegramente en La Senda.

Catarata de cuentos contados
en el Día de la Narración Oral

Decenas de niños y niñas de 3º de Pri-
maria, estudiantes en los colegios La Senda
y San Blas, acudieron en la mañana del
miércoles 20 de marzo a celebrar en la Bi-
blioteca León Gil el Día Internacional de la
Narración Oral 2024. Se trataba de contar
y escuchar cuentos, en un «Minimaratón»
organizado por la Biblioteca y la Conceja-
lía de Cultura, en el que también participa-
ron como cuentistas tres de las narradoras
habituales de la localidad: Luisa Borregue-
ro, Victoria Espada y Cheles López.

La cita se extendió por espacio de más
de una hora, y fue abierta por los conceja-
les Rosa María García y Luis Blanco, del
área de Cultura, quienes, junto a la direc-
tora de la Biblioteca, Pilar de Isidro, se en-
cargaron de presentar la actividad y dar la
bienvenida a los asistentes. Cabe reseñar
que además de los niños y niñas partici-
pantes (bien como contadores, o bien es-
cuchando) también se acercaron al evento
un puñado de adultos que no quisieron
perderse la sesión.

La Primavera llegó con versos
en el Día Mundial de la Poesía
Como cada año, Cabanillas celebró el

Día Mundial de la Poesía coincidiendo con
el 21 de marzo y la llegada de la Primavera.
En esta ocasión fue con un acto en la Casa
de la Cultura, organizado por la Biblioteca
Municipal y el IES Ana María Matute. En el
mismo se recitó poesía; alguna de corte clá-
sico, pero sobre todo con piezas contem-
poráneas y de rabiosa modernidad. Parti-
ciparon, tanto de público como de actuan-
tes, alumnos y alumnas de 2º de ESO. Al
tiempo, el evento contaba con el artista in-

vitado para la ocasión Dani Orviz (Astu-
rias, 1976), poeta, showman y especialista
en slam poetry, subgénero de moda de poe-
sía en directo, que combina teatro, rap,
comedia y performance.

Orviz se metió en el bolsillo a la chava-
lada con su increíble capacidad para reci-
tar creaciones llenas de carga social, retra-
tos de la sociedad moderna a medio cami-
no entre el rap, el fraseo, y la improvisa-
ción repentista, siempre con gran virtuo-
sismo en la dicción, y enorme velocidad.



UN GRAN MARZO DE MÚSICA EN DIRECTO.- El pasado mes de marzo los conciertos en directo destacaron en la
programación cultural de Cabanillas, con varias citas en la Casa de la Cultura que resultaron formidables. El domin-
go 10 de marzo se celebró la segunda cita del programa «Más clásica, por favor», con un nuevo concierto didáctico
de música clásica. El sábado 16 de marzo el escenario cabanillero acogió a Miguel de Lucas «Doctor Sapo», quien
presentó en Cabanillas el que es su nuevo disco-libro infantil: «Una canción para papá». Y el viernes 22 de marzo
(imágenes superiores) fue el turno de la tercera de las «Noches Acústicas» de este año, con un espectacular concier-
to doble con la mexicana «Ruzzi» y la francesa «Miss Gi».

PASIÓN POR EL UNIVERSO EN LA BIBLIOTECA.- En-
tre el 6 y el 27 de marzo las paredes de la sala multiusos
de la Biblioteca León Gil acogieron la muestra «Cielos
de Guadalajara», una exposición de fotografía astronó-
mica cuyo denominador común es que todas las imáge-
nes están captadas desde algún punto de la provincia. La
exposición fue un completo éxito, y se desarrollaron
varias visitas guiadas a lo largo de esos días, con público
general y centros educativos, que resultaron muy con-
curridas. Cielos de Guadalajara es una muestra fotográ-
fica con 25 grandes y llamativas imágenes del firmamen-
to, y que está organizada por AstroGuada, una asocia-
ción provincial de aficionados a la Astronomía, nacida
en el año 2019, y que tiene una intensa actividad. La
muestra está financiada por la Diputación Provincial, y
ya pudo verse en Guadalajara capital entre diciembre y
enero pasados. Ahora ha iniciado una itinerancia por la
provincia, y la de Cabanillas del Campo ha sido precisa-
mente su primera parada.

MERCHE HERVÁS DEBUTA COMO ESCRITORA INFAN-
TIL.- Con gran lleno de público, y casi un centenar de
personas en la Biblioteca, la vecina de Cabanillas Mer-
che Hervás realizó en la mañana del sábado 2 de marzo
el que es su debut como escritora infantil, presentando
el álbum ilustrado «La vaca y el huevo», que acaba de
publicar de la mano de Apuleyo Ediciones. El evento de
presentación del libro se desarrolló durante una hora, y
en el mismo hizo de presentadora de la autora la conce-
jala de Cultura, Rosa María García, quien destacó que
Hervás es vecina de Cabanillas desde hace 15 años, y
muy habitual en muchas facetas culturales que se desa-
rrollan en el municipio. Hervás nació en Madrid hace 54
años y trabaja como profesional de los Seguros, lo que
compagina con inquietudes deportivas y culturales. En
la presentación avanzó que ya trabaja en su segundo
libro, que espera pueda ver la luz dentro de unos meses.
En cuanto a «La vaca y el huevo», es un libro para niños
y niñas, pero con tintes autobiográficos.



‘Dulce Brigitte’: Presentación
«con representación»

El periodista y escritor alcalaíno Alonso
Trenado (Cadena Ser, CNN+, Cuatro, La
Sexta…) presentó en la mañana del sába-
do 16 de marzo en Cabanillas su último
libro:  «Dulce Brigitte», en un acto celebra-
do en la sala multiusos de la Biblioteca
Municipal León Gil.

Fue una presentación literaria muy dife-
rente a las habituales que se celebran en
este espacio, ya que «Dulce Brigitte» no es
una novela, un ensayo o un álbum ilustra-
do infantil, que son los géneros más comu-
nes en este tipo de eventos, sino que se
trata de una obra de teatro de nueva crea-
ción, que ya está en negro sobre blanco,
pero que todavía no se ha llevado a las
tablas. Y la originalidad del acto consistió

precisamente en que Trenado se hizo acom-
pañar de tres extraordinarios actores, An-
tonio Albella, Raquel Pérez y Aurora Gon-
zález, quienes realizaron una lectura dra-
matizada del propio texto, dando al acto
un carácter muy novedoso, mezclando la
parte de «presentación» con la «represen-
tación». Previamente fue la concejala de
Cultura, Rosa María García, la encargada
de presentar al autor, a quien conocía por
haber coincidido hace años en lo laboral,
trabajando en el mundo de la comunica-
ción en la vecina ciudad complutense.

En cuanto a “Dulce Brigitte”, hay que
destacar que es un volumen que salió al
mercado el pasado otoño de la mano de
Aliarte Ediciones. Es la primera obra de

teatro de Trenado, y es una tragicomedia
de una hora de duración sobre el escena-
rio, con tres personajes que harán cual-
quier cosa para conseguir lo que anhelan:
el amor, la verdad y el éxito. Así, Brigitte es
una alocada productora de televisión que
siente cómo va siendo arrinconada por ser
mujer y tener más de 50 años. Su afán por
volver a sentir el éxito la lleva a un lugar
casi inaccesible: una instalación del Gobier-
no donde se esconden Bruce y Elena. Ele-
na era teniente del Ejército. Tras un experi-
mento que sale muy mal sufre estrés pos-
traumático y ha perdido la memoria. Bruce
es un científico estadounidense y lleva me-
ses intentando, sin éxito, ayudarla a volver
a ser normal. Brigitte llega para desquiciar
a ambos con su desorden y su impulsivi-
dad. Les da una hora para decidir si van a
participar en un reality en el que todos los
personajes han pasado por episodios ex-
tremos; si no lo hacen, su jefe publicará su
ubicación en todas las redes sociales y todo
el mundo sabrá lo que ha hecho Elena. Para
conseguir que acepten, Brigitte hará lo que
sea. «Dulce Brigitte» nos arroja al absurdo
y a las pulsiones más íntimas, que se apo-
deran de los tres personajes hasta llegar a
permitirles descubrirse a sí mismos. Esta
breve tragicomedia, escrita bajo la tutoría
del dramaturgo y director José Padilla, en
el marco de un curso de dramaturgia de
«Raquel Pérez Formación Actoral», habla
del edadismo y del machismo, y encierra
una interesante y ácida crítica a la socie-
dad en la que todo es entretenimiento.

Tras los discursos y la lectura dramati-
zada, el autor firmó ejemplares al público
que acudió al evento, donde se pudieron
ver muchas caras del mundo del teatro lo-
cal y provincial.

Exitazo del Curso de
Ofimática para adultos,
que agotó plazas

Todas las plazas disponibles se agotaron,
y finalmente fueron 12 los vecinos y veci-
nas de Cabanillas que asistieron el pasado
lunes 11 de marzo al Curso de Iniciación a
la Ofimática que se impartió en la Bibliote-
ca Municipal León Gil.

Se trataba de una formación de inicia-
ción en dos programas básicos en la infor-
mática de oficina como son el procesador
de textos Word y la hoja de cálculo Excel,
en una iniciativa que llegaba a la localidad
de la mando del programa regional «Ciu-
dadanía Digital CLM», que a su vez se inte-
gra en el Plan Nacional de Capacidades
Digitales (PNCD) de la Agenda Digital
2025.

Este es un programa dirigido al conjun-
to de la población, que aborda acciones
desde la digitalización en la escuela hasta
la universidad, pasando por la recualifica-
ción en el trabajo, con especial atención al
cierre de la brecha de género y al impulso
de la formación en las zonas de declive

demográfico, con el objetivo de reducir el
porcentaje de población española que ca-
rece de competencias digitales básicas.

El curso en Cabanillas del Campo se ex-
tendió durante 5 horas, de 9 de la mañana
a 14 horas del mediodía, y se impartió en

la sala multiusos de la Biblioteca, entidad
que es es Punto de Inclusión Digital de la
red regional.

Además de estas cinco horas presencia-
les, el curso incluía dos horas y media más
que se impartieron «online».



Ayuda de medio millón del CSD para
reformas en los campos de fútbol

El Consejo Superior de Deportes, de-
pendiente del Ministerio de Educación, For-
mación Profesional y Deportes, ha resuel-
to una convocatoria de ayudas a entidades
públicas para mejora y optimización de ins-
talaciones y espacios deportivos que fo-
menten el turismo deportivo sostenible.
Entre las beneficiarias, el Ayuntamiento de
Cabanillas del Campo ha sido una de las
elegidas, con una subvención de casi me-
dio millón de euros (496.748’72) que se
utilizará para sufragar buena parte del pro-
yecto de adecuación y mejora que hay pre-
visto para los campos de fútbol del com-
plejo municipal Ramiro Almendros. La ayu-
da del CSD cubre más de la mitad del total
de una inversión que estaba prevista para
esta reforma, y que se estimaba en unos
900.000 euros.

A esta convocatoria de ayudas (que se
sufraga con fondos europeos del Plan de
Recuperación, Transformación y Resilencia)
se presentaron 1.301 entidades públicas, y
el proyecto presentado de Cabanillas fue
uno de los 146 elegidos. El total de las ayu-
das repartidas por el CSD es de casi 34
millones de euros para todo el país. «Esta-
mos muy contentos de haber sido uno de los
ayuntamientos elegidos. Este medio millón de
euros va a dar un empujón definitivo al proyec-
to de renovación de los campos de fútbol mu-
nicipales, algunos de los cuales ya precisan de
modo claro de un cambio del terreno de juego.
Quiero agradecer al Gobierno de España la de-
cisión, y también el trabajo que realizaron los
concejales de Deportes y los técnicos deporti-
vos municipales hace unos meses para presen-
tarse a esta convocatoria. Hicimos un gran pro-
yecto, y es lo que explica que hayamos sido
una de las 146 administraciones elegidas»,
valoró el alcalde, José García Salinas.

El Ayuntamiento presentó un antepro-
yecto muy ambicioso, que incluye aspec-
tos como pavimentación de accesos, cam-
bio de toda la iluminación artificial a LED,
y la sustitución del césped artificial de los
dos campos con el firme más deteriorado.
En el campo principal servirá para enrasar
la solera de hormigón de acceso a la par-
cela y sustituir la iluminación. En el viejo
campo de fútbol 7 de la parte superior del
complejo se retirará el césped artificial y se
pondrá uno nuevo de última generación
(ampliando además el borde del campo en
50 centímetros) y realizando una repara-
ción y limpieza de las canaletas actuales.
También se sustituirá la vieja iluminación
artificial. Y finalmente, en el campo anexo
de «fútbol 11» (el de detrás del Polidepor-
tivo) se sustituirá el césped artificial, cam-
biándolo por uno nuevo, se repararán y
limpiarán las canaletas y también se pon-
drá iluminación LED.

El consistorio logra una de las 146 ayudas otorgadas por el estado con fondos europeos

Más de 350 personas en la
Marcha de los 7.000 pasos

Más de 350 personas participaron el pasado 23 de marzo en la marcha senderista
«7.000 PasosXCabanillas», una iniciativa de fomento de hábitos saludables que im-
pulsa el Gobierno de Castilla-La Mancha en diferentes municipios de la región, y que
llegaba a Cabanillas del Campo con la colaboración de la Concejalía de Deportes.

Los participantes hicieron una ruta de paseo senderista por un recorrido urbano
de 5 kilómetros, con un calentamiento previo y un estiramiento posterior. Todos los
participantes recibieron un kit de bienvenida con una mochila, toalla deportiva, agua,
fruta y un simpático bastón de «trekking», que fue muy celebrado.

La ruta permitió a vecinos y vecinas, y también a algunos visitantes, dar un paseo
muy interesante por el perímetro del casco urbano, entre la Plaza del Pueblo y los
nuevos desarrollos, en un recorrido que se cubrió en una hora. A la cita acudió la
consejera de Bienestar Social de la Junta, Bárbara García Torijano, y también partici-
paron en representación de la Administración sanitaria autonómica la directora ge-
neral de Atención Primaria, Ángeles Martín; la gerente del Área Integrada de Guada-
lajara, Elena Martín, y la delegada provincial de Sanidad, Pilar Cuevas. Por parte del
Ayuntamiento estuvieron el alcalde, José García Salinas, y varios de los concejales del
Equipo de Gobierno, entre ellos la edil Rosa María García Ruiz, quien también repre-
sentó a la Diputación. Desde su lanzamiento en 2022, el programa «7000PasosX» ha
sido un rotundo éxito, con cerca de 140 rutas realizadas.



Seis cabanilleros
participaron en la
Panda Raid, el rally
de los Seat Panda

Tres equipos de vecinos de Cabani-
llas participaron el mes pasado en la
Panda Raid 2024, un rally para coches
Seat Panda y Seat Marbella que se cele-
bra anualmente en Marruecos, y que
reúne a cientos de aficionados a este
vehículo «clásico popular», que fue una
suerte de primer todo terreno para
muchas generaciones. Se trataba de la
16ª edición de este simpático rally.

Los tres equipos cabanilleros partici-
pantes, con los dorsales 160, 161 y 169,
fueron uno conformado por José Cris-
pín y Alejandro Tabernero (padre e hijo);
Rocío Pérez y Brian Axel Asat, e Iván
Curto y Daniel Serrano. El jueves 29 de
febrero salieron desde Cabanillas hasta
Almería, por carretera, y allí hicieron las
verificaciones técnicas. El 2 de marzo, la
carrera cruzó el Mediterráneo en ferry,
para iniciar al día siguiente la competi-
ción en el país norteafricano.

Los equipos cabanilleros compitieron
en Categoría 4×2, con coches práctica-
mente de serie, y quedaron en 14ª, 45ª
y 57ª posición de la prueba, que culmi-
naron todos ellos, cruzando Marruecos
de norte a sur y de este a oeste, en una
competición que partía en ferry de Al-
mería, y llegaba a Tánger en seis etapas
entre espacios abiertos y desiertos. Cada
etapa tenía una duración de entre 250
y 400 kilómetros. Cabe destacar el buen
desempeño de José Crispín y Alejandro,
que llegaron a ser cuartos de su catego-
ría, pero un fallo del motor el último día
les relegó diez plazas.

MÁS DE 80 NIÑOS Y NIÑAS EN LA LIGA PITUFOS DE CABANILLAS.- El
Polideportivo San Blas acogió el domingo 17 de marzo una jornada del Cir-
cuito Pitufos de Minibalonmano, una liga en la que participan cientos de
niños y niñas de Castilla-La Mancha, y que organiza en diferentes sedes la
Federación regional de este deporte. La jornada de Cabanillas era la quinta
de este circuito, y el club local Tribal era el anfitrión. Más de 80 niños y niñas
de categorías benjamín y prebenjamín participaron en la jornada, proceden-
tes de Guadalajara, Azuqueca y Cabanillas. Se disputaron decenas de parti-
dos de minibalonmano (con equipos mixtos de 5 jugadores y jugadoras, y
porterías reducidas), con participación de los colegios Badiel, Cardenal Men-
doza, Isidro Almazán, La Muñeca y Alvarfáñez de Guadalajara; así como equi-
pos de base del Balonmano Azuqueca y del Tribal Cabanillas.

Casi un centenar de niñas en el
XIV Trofeo Esfera de Rítmica

Casi un centenar de niñas, pertenecien-
tes a una quincena de clubes, participaron
en la tarde del 23 de marzo en una nueva
edición, la decimocuarta, del Trofeo Esfera
de Gimnasia Rítmica, competición que or-
ganiza anualmente el Club Rítmica Esfe-
ra de Cabanillas y que es una cita impres-
cindible del calendario deportivo de la lo-
calidad. Las gradas del Polideportivo San
Blas presentaron un magnífico aspecto, re-
pletas de público, en un evento que co-
menzó a las 16:30 h. y se extendió hasta
las 20:20 h.

La quincena de clubes participantes eran
todos de la zona centro del país, de las pro-
vincias de Guadalajara, Toledo, Cuenca,
Madrid y Ávila. En concreto, de Guadalaja-
ra, además del club anfitrión, mandaron
participantes los clubes Ondas 90, Omega
Alsán, Rítmica Guadalajara y Rítmica Azu-
queca. De Toledo llegaron Rítmica Alame-
da, Rítmica Torrijos, Rítmica Illescas, 7 Es-
trellas, Euritmia Nombela y Expresión Rít-

mica Talavera. De Cuenca, el Club Espe-
ranza Calvo y el CD Huécar Gimnasia Rít-
mica. De Madrid, el Humanitas Torrejón. Y
de Ávila, el Club 88 Torreones. Participa-
ron niñas de categorías escolares Miniben-
jamín, Prebenjamín, Benjamín, Alevín, Infan-
til, Cadete y Júnior; y de categorías base
Infantil, Juvenil y Júnior.

Durante las casi cuatro horas de com-
petición, las gimnastas ofrecieron precio-
sos ejercicios de suelo, cuerda, pelota, ma-
zas y aro, en un carrusel de actuaciones
que sólo se interrumpió durante diez mi-
nutos de descanso, a eso de las 18 horas.
Acabada la competición, se celebró una rifa
de regalos entre el público, y otra entre las
gimnastas participantes, y finalmente la en-
trega de medallas de las distintas competi-
ciones por categorías y aparatos. En la mis-
ma participaron en representación del
Ayuntamiento de Cabanillas los dos ediles
del área de Deportes, Mario Valiente y Ja-
vier Blanco.

CABANILLERA EN LA SUB-12 RE-
GIONAL.- La niña de Cabanillas y
futbolista del Sporting Cabanillas
Carmen Delgado, del equipo Inte-
rescuelas Femenino del club, fue
convocada por la Selección Sub-
12 de Castilla-La Mancha para par-
ticipar en el Campeonato Nacio-
nal de Selecciones Autonómicas,
que se celebró en Madrid del 22 al
25 de marzo.



El Ayuntamiento ultima el programa
de las Fiestas de Mayo 2024

El fin de semana del 3 al 5 de mayo, Fiestas en honor al Cristo de la Expiración

Del viernes 3 al domingo 5 de mayo
Cabanillas celebra sus tradicionales Fies-
tas en honor al Cristo de la Expira-
ción. El Ayuntamiento ultima en estos días
el programa de actividades, que se reparti-
rá en formato físico por todos los hogares
del municipio en estas semanas.

No obstante, como avance de progra-
mación, cabe reseñar que las actividades
comenzarán el viernes 3, festivo local, con
actividades infantiles matinales (hinchables
y un taller de ciencia divertida), y por la
tarde, el gran desfile de peñas y charangas,
entre la Plaza del Pueblo y la carpa del Fe-
rial, con espectáculo musical final, en el que
actuarán Fórmula Abierta y Rebeca;
para cerrar la noche con una verbena de
la Orquesta Voltaje Nova Show y una
gran disco móvil.

El sábado y el domingo son los días de
los tradicionales actos religiosos en honor
del Cristo, con sendas misas mayores de
mañana, y procesiones de tarde. Tras las
misas, el tradicional reparto de «Dulces del
Cristo» que cada año organiza la Asocia-
ción La Campiña, con flores y rosquillas en
la Casa de la Cultura.

Además de los actos religiosos, el sába-
do habrá actividad infantil y juvenil mati-
nal (hinchables mecánicos y un scape room),
un concierto de versiones de música espa-
ñola de los 80 y los 90 a mediodía (Ultra-
pop). Y luego, animación de tarde (scalex-
tric gigante) y un espectáculo musical para
público más madurito (Ataraxia) en la
Casa de la Cultura. Y por la noche, la es-
pectacular verbena-show de La Misión,
tan exitosa en Cabanillas, y que se remata-
rá con una segunda disco móvil.

El domingo, finalmente, hay programa-
do un espectáculo infantil matinal de calle
(Tropezantes), y vermú a mediodía, con
con concierto de «flamenquito» y la actua-
ción de Entreduentes, antes de la proce-
sión vespertina que pondrá el punto final.

En los próximos días podrá descargar
el programa online desde este QR




